

ERWIN FREDDY MAMANI MACHACA

Presidente del Consejo Directivo

Fondo para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas de América Latina y El Caribe FILAC



Nació en Calazaya, Potosi, Ayllu Sullka

Experto en Pueblos Indígenas, derechos humanos y cooperación internacional y diplomacia de los pueblos.

FORMACIÓN ACADÉMICA

Licenciatura en Educación Primaria

Escuela Superior de Formación de Maestros "Simón Bolívar"

Experto en Pueblos Indígenas, Derechos Humanos y Cooperación Internacional.

Universidad Carlos III de Madrid- España

Master of Advanced Studies

Institute of International and Development, Ginebra -Suiza.

Diplomado en Gestión Gubernamental Plurinacional

Escuela de Gestión Pública Plurinacional

Diplomado en Relaciones Internacionales, en Comercio Internacional y en Derecho Internacional

Academia Diplomática Plurinacional del Estado Plurinacional de Bolivia



l actual presidente del Consejo Directivo del FILAC es un destacado profesional indígena del pueblo Quechua de Bolivia.

Al presente, Freddy Mamani es viceministro de Relaciones Exteriores del Estado Plurinacional de Bolivia. En su trabajo profesional, Mamani se caracteriza por el énfasis que le pone a la promoción de los derechos de los Pueblos Indígenas a nivel nacional, regional y global.

En el servicio exterior, fue Segundo Secretario y Consejero de la Misión Permanente del Estado Plurinacional de Bolivia ante las Naciones Unidas.

Durante su misión en Nueva York, Mamani fue uno de los principales promotores de la realización de la Conferencia Mundial sobre Pueblos Indígenas 2014 y del documento final del Grupo de Países Amigos de los Pueblos Indígenas, el Año Internacional de la Quinua 2013 y el Año Internacional de los Camélidos 2024. También participó en las negociaciones del Día Internacional de la Madre Tierra, Armonía con la Naturaleza, Derecho Humano al agua y el saneamiento; la despenalización del masticado de la hoja de coca, del calendario agropecuario de los pueblos indígenas, entre otras.

En su trabajo como Jefe de Unidad de Coordinación de la Diplomacia de los Pueblos y Pueblos Indígenas impulsó la adopción de la Resolución que mandata la creación del Instituto Iberoamericano de Lenguas Indígenas por parte de la XXV Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado y de Gobiernos, y también promovió la declaratoria de la Década Internacional de las Lenguas Indígenas 2022 – 2032 en la Asamblea General de las Naciones Unidas.

Fue coordinador Regional del Programa de Formación de dirigentes líderes del Programa NINA – UNITAS.

Formó parte del equipo técnico del Pacto de Unidad en la elaboración de la "Propuesta indígena hacia la Asamblea Constituyente", la misma que fue adoptada en 2009.

Como autoridad originaria de su región del Sudoeste Potosino, fue secretario de Comunicación y Radio; Secretario General de la Federación Regional Única de Trabajadores Campesinos del Altiplano Sud (FRUTCAS) y, también, asesor en la Comisión de Recursos Naturales y Evaporítivos del Litio, potasio, magnesio, boro y de aguas subterráneas y superficiales del Sudoeste Potosino.

Durante la gestión como dirigente, defendió los recursos evaporíticos del litio del Salar de Uyuni, las aguas subterráneas y superficiales del sudoeste potosino, los camélidos, la salud, la educación, la comunicación, la producción de la quinua real, la titulación de tierras comunitarias de origen, la promoción del turismo comunitario, entre otros.

Publicó trabajos sobre la defensa del agua y otros estudios sobre el salar de Uyuni, donde promueve procesos de fortalecimiento del turismo comunitario.

Contacto

ODirección

Av. 20 de octubre y Rosendo Gutiérrez № 2287 La Paz, Bolivia

Teléfono (+591) (2) 2423233

Móvil

(+591) 70534531

Email

presidente.filac@filac.org

